

conférences par semaine sur des sujets pratiques d'Hygiène.

Enfin si la corporation veut *absolument* faire vacciner les citoyens de Montréal, le médecin de district serait chargé de cette tâche.

* * *

La rougeole, fièvre éruptive, bénigne de sa nature, a enlevé à Montréal plusieurs centaines d'enfants. Nous nous demandons, à ce sujet, si nos mères de famille comprendront enfin qu'il leur faut, de toute nécessité, revenir au bon sens hygiénique, qui veut que nous respirions un air pur et que notre alimentation soit saine. Une négligence coupable est la cause des nombreux décès que nous déplorons.

* * *

La peur du choléra est le commencement de notre sagesse. A une réunion spéciale des membres de la société médicale de Montréal et de la société d'Hygiène de la Province de Québec, il a été proposé et résolu de demander aux gouvernements fédéral et local de vouloir bien prendre quelques moyens pour prévenir l'introduction du choléra dans notre pays. Voilà qui est bien, mais il ne faut pas trop attendre des gouvernements à ce sujet, chaque village, ville, municipalité doit des maintenant se mettre en état de faire face au terrible fléau, en s'entourant d'une stricte propreté et en contractant des habitudes régulières de vie.

* * *

M. St-George inspecteur de la cité condamne l'existence des fosses fixes et recommande qu'elles soient remplacées par des water-closets bien ventilés. Cette opinion d'un homme distingué confirme pleinement les prétentions du journal d'Hygiène Populaire. Quand Montréal connaîtra la valeur des plans que nous

suggérons, il s'étonnera de ne les avoir pas mis plus tôt en pratique.

* * *

Nos lecteurs apprendront avec plaisir que Monsieur A. Hamon publiciste français, leur donnera une correspondance régulière sur le mouvement hygiénique en France, et en Europe *généralement*. Voilà une acquisition précieuse pour notre journal.

Dr. BEAUSOLEIL.

Par Mots et par Vœux.

Un mouvement hygiénique très accentué se fait, présentement, dans notre ville de Montréal. Nos confrères Anglais, par une uniformité d'aspirations, travaillent de concert avec nous à prémunir le pays contre la terrible invasion du choléra dont nous sommes fortement menacés.

C'est en tenant compte des données acquises dans la science hygiénique et en unissant tous nos efforts que nous arriverons plus sûrement au triomphe de la prophylaxie des maladies contagieuses.

A l'exemple des Parisiens, que l'idéal, dans l'avenir, d'anéantir les ennemis de la santé publique, sur le lieu même de leur naissance, soit de leur enlever les chances d'alimentation, en faisant intervenir les mesures sanitaires.

Ainsi, en ce moment solennel, où le choléra menace nos frontières, où la diphtérie et les fièvres typhoïdes déciment sans cesse dans nos rangs, c'est le temps de proclamer bien haut que la première mission du médecin est de prévenir le mal et que celle de tous les hommes bien pensants est de s'enrôler sous l'étendard des militants de l'hygiène moderne.

Que tous comprennent et reconnaissent l'importance d'une éducation sanitaire si nous voulons arrêter le cours des maladies